



## Comment les aliments sont-ils transportés ?

Pour être consommés, les aliments sont transportés depuis leur lieu de production, jusqu'à nous. On appelle cela le **fret**.

Certains aliments que nous consommons sont produits en France. C'est le cas du camembert AOP qui est fabriqué en France, en Normandie.

Une fois fabriqué, puis emballé, le camembert est transporté depuis la Normandie jusqu'aux différents lieux de vente.

Le transport se fait dans un **camion réfrigéré** qui maintient le fromage au frais. La **chaîne du froid** doit être respectée pour que le produit puisse être consommé.

La tomate est principalement cultivée en Bretagne et dans le sud-est de la France. En France, la tomate est produite de mars à novembre. Cependant, on peut acheter des tomates toute l'année. Le reste de l'année, les tomates sont **importées**, essentiellement du Maroc et de l'Espagne. 6 % des fruits et légumes consommés en France sont aussi **importés** d'autres pays.

Afin d'acheminer les marchandises venues d'Europe, on utilise généralement le **camion**. De nombreux camions parcourent ainsi les autoroutes européennes. Les camions consomment beaucoup de carburant et sont très **polluants**. Ils encombrant les routes et peuvent provoquer de graves accidents.

Pour éviter ces problèmes, le **ferroutage** se développe. Les camions et leurs chauffeurs sont installés sur un train.

Certains produits proviennent de très loin. C'est le cas de la banane qui est produite dans des régions du monde au climat chaud et humide. Elle est cultivée notamment en Guadeloupe et en Martinique.

Pour transporter beaucoup de marchandises sur de très longues distances, on utilise le **bateau**. C'est le cas du transport de la banane. Le bateau est un moyen de transport lent mais économique.

L'**avion** permet de transporter des marchandises très rapidement à travers le monde. Mais il coûte cher et consomme beaucoup de carburant.

Le **camion**, le **bateau** et l'**avion** sont des modes de transport très polluants. On dit qu'ils ont une empreinte carbone élevée.

Pour limiter la **pollution** liée aux transports, il faut se renseigner sur l'origine des produits que l'on achète. Il faut favoriser les **produits locaux** qui nécessitent moins de transport. Les magasins ont l'obligation d'indiquer la provenance des aliments.

De la même façon, il faut aussi privilégier les fruits et les légumes **de saison**.